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ГЕПАТИТ Е: НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА СТАРУЮ ПРОБЛЕМУ
М. Л. Зубкин1, Т. А. Семененко2, Ф. К. Кокоева1, В. Н. Борисова3, Е. П. Селькова1, В. А. Алешкин1

1ФБУН Московский научно-исследовательский институт эпидемиологии и микробиологии им. Г. Н. Габричевского; 
2ФГБУ Научно-исследовательский институт эпидемиологии и микробиологии им. Н. Ф. Гамалеи Минздравсоцразвития 
России, Москва; 3НПК Комбиотех, Москва

Гепатит Е относится к группе энтеральных гепатитов. Первоначально заболевание регистрировалось преимуще-
ственно в развивающихся субтропических и тропических странах, имело, как правило, эпидемический характер и 
было связано с инфицированием генотипами вируса 1 или 2. Позже спорадический гепатит Е был зарегистрирован в 
ряде развитых стран Западной Европы, Северной Америки, а также в некоторых государствах Юго-Восточной Азии 
и Океании и был обусловлен заражением вирусом генотипа 3 или 4. До недавнего времени считалось, что течение бо-
лезни имеет обратимый характер и, как правило, завершается выздоровлением, за исключением женщин на поздних 
сроках беременности, у которых были описаны случаи фульминатного течения заболевания с летальным исходом.
Настоящий обзор посвящен анализу публикаций последних лет, отражающих течение инфекции, вызванной вирусом 
гепатита Е, у больных с иммунодефицитом, в частности у реципиентов трансплантатов солидных органов, а также у 
пациентов с ВИЧ-инфекцией и после химиотерапии. В условиях иммуносупрессии была показана возможность хрониза-
ции болезни и трансформации ее в цирроз печени. Отражены связь инфекции вирусом гепатита Е с развитием внепече-
ночных, как правило аутоиммунных, осложнений заболевания, современные взгляды на возможности противовирусной 
терапии хронического гепатита Е у больных с иммунодефицитом, а также подходы к профилактике этой инфекции.
К л ю ч е в ы е  с л о в а: гепатит Е, трансплантация органов, цирроз печени

HEPATITIS E: CURRENT CONCEPTS
M.L. Zubkin 1, T.A. Semenenko 2, F.K. Kokoeva 1, V.N. Borisova 3, E.P. Sel’kova 1, V.A. Aleshkin 1

1 G.N.Gabrichevsky Research Institute of Epidemiology and Microbiology, Moscow; 2 N.F.Gamaleya Research Institute of 
Epidemiology and Microbiology, Moscow; 3 Kombiotekh Research and Production Complex, Moscow

Hepatitis E belongs to the group of enetral hepatites. Its earlier cases caused by genotype I and II viruses were reported largely 
from epidemics affecting tropical and subtropical countries. Sporadic cases of hepatitis E recorded later in West Europe, North 
America, Southeast Asia, and Oceania were caused by genotype III and IV viruses. Until recently, the disease has been supposed 
to be reversible and have positive outcome barring women at late stages of pregnancy in whom cases of fulminate clinical 
course and death were described. This review focuses on recent publications devoted to hepatitis E in immunodefi cient patients, 
such as recipients of solid organ transplants, HIV-infected subjects and those treated with chemotherapy. Immunosuppression 
was shown to turn the disease into the chronic form or liver cirrhosis. Also, the infection has extrahepatic, mostly autoimmune 
complications. Current approaches to antiviral therapy and prevention of hepatitis E are discussed.
K e y  w o r d s: hepatitis E, organ transplantation, liver cirrhosis

Среди заболеваний печени вирусной этиологии 
особое место занимает гепатит Е, представляющий 
серьезную проблему для здравоохранения многих 
стран. Реальные показатели заболеваемости не уста-
новлены, однако почти треть населения Земли оказа-
лась инфицирована этим вирусом [1]. Вирус гепатита 
Е (HEV) — одна из главных причин эпидемических и 
спорадических случаев гепатита вирусной этиологии, 
передающегося водным путем в тропических и субтро-
пических регионах, как правило с низким уровнем со-
циально-экономического развития. В развитых странах 
Европы, Азии и Северной Америки гепатит Е встре-
чается исключительно в виде спорадических случа-
ев в качестве «завозной» или аутохтонной инфекции. 
В государствах, эндемичных по гепатиту Е, таких как 
Боливия, Индия, Малайзия и др., частота обнаружения 
антител к HEV (анти-HEV) достигает 18—29% и даже 
44% [2—4]. В последние годы появились данные, сви-
детельствующие о росте численности лиц с маркерами 
инфицирования HEV в регионах с более редкой встре-
чаемостью этого заболевания (Западная Европа, Се-
верная Америка, Австралия). Сообщается, что уровень 

носительства анти-HEV варьирует там в диапазоне от 
5 до 20% с тенденцией к большей частоте выявления у 
лиц старшего возраста [5]. В разных субъектах Россий-
ской Федерации частота обнаружения анти-HEV коле-
балась от 0 до 4,0—6,6% и даже 15,8% [6, 7].

HEV является единственным представителем рода 
Hepevirus в семействе Hepeviridae и представляет собой 
небольшую округлую частицу без наружной оболочки 
размером 27—34 нм с одноцепочечной РНК и тремя от-
крытыми рамками считывания (ORFs) [8]. ORF1 коди-
рует неструктурные белки, главным образом ферменты, 
ответственные за репликацию вируса, ORF2 — струк-
турный белок (капсид), который существует в гликози-
лированной и негликозилированной формах. ORF3 не-
сет информацию о небольшом фосфопротеине с молеку-
лярной массой 14,5 кД, функция которого до сих пор не 
полностью определена. Важно отметить, что были иден-
тифицированы антитела, направленные против антиген-
ных детерминант белков, кодируемых ORF3.

Анализ вирусного генома позволил выделить 4 гено-
типа вируса [9]. Предположительно существует и пятый 
генотип HEV, изолированный от цыплят с синдромом 
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